

NOUVELLE PARUTION



MEMOIRE LIII DE LA SPF

Les occupations néolithiques de Macherin à Monéteau (Yonne)

Sous la direction d'Anne AUGEREAU et de Philippe CHAMBON

Le site de Macherin à Monéteau (Yonne), à la confluence de l'Yonne avec le Ru de Baulche, a révélé des occupations du Néolithique ancien à la période antique. Pour le Néolithique, les 11 habitations témoignent d'une occupation de la fin du Rubané à l'extrême fin du Villeneuve-Saint-Germain. Une sépulture associée présente pourtant des caractéristiques peu danubiennes : crânes de suinés en dépôt, tête au sud-est. L'apport le plus remarquable est constitué par la nécropole du Néolithique moyen : 3 ensembles différemment structurés regroupent 52 sépultures, 61 inhumés, 82 objets associés, ainsi que des dispositifs connexes. Il s'agit d'un corpus essentiel : coffres, contenants mobiles, fosses à couvercle, dépôts de vases après fermeture de la tombe, variabilité des registres des mobiliers funéraires, etc. Sur le plan culturel, les pratiques renvoient à diverses sphères : nord-orientale, méridionale, occidentale, Cerny, Chasséen... Contemporaine ou à peine postérieure, une enceinte palissadée enclot un vaste espace de 10 hectares. Les entrées sont peu nombreuses et étroites, les traces d'une installation domestique sont peu caractéristiques : de rares fosses, peu de mobilier et aucun bâtiment. La fin du Néolithique est représentée par des témoins originaux et inédits : sépulture en coffre de pierres contenant plusieurs individus et d'énigmatiques structures funéraires («STZ»). Le gisement de Macherin, dont il subsiste des parcelles inexplorées, s'impose comme un gisement majeur : vaste village danubien, nécropole hors norme du Néolithique moyen et vaste enceinte, structures funéraires inédites de la fin du Néolithique.

The site of Macherin, at the confluence of the Yonne and Baulche Rivers, contains settlements from the Neolithic to the Gallo-Roman... In the Neolithic, eleven buildings indicate an occupation from the end of the Rubané to the final phase of the Villeneuve-St-Germain culture. A burial also dates to this period, but lacks Danubian characteristics: deposition of suinae skulls, with the head to the south-west and a flint blade. The most remarkable aspect of the site are the Middle Neolithic mortuaries: three groups of different organization comprising 52 burials, 61 individuals associated with 82 objects and several additional features. This is an essential corpus: chests, portable containers, covered pit graves, deposition of ceramics after the closure of the tomb, variation in burial goods. In terms of cultural affiliation, the burial practices refer to a variety of cultural spheres to the northeast, west, east, Cerny, Chassean... Contemporary with the burials, or slightly later in date, a palisaded ditch enclosed a large area, approximately 10 hectares. Entrances are rare and narrow, and the traces of domestic occupation are scarce and uncharacteristic: a few scattered pits, very few artefacts and no buildings. The Late and Final Neolithic is represented by unique and unusual finds: a stone burial vault containing several individuals and some enigmatic funerary structures (Z-type features). Macherin, which is not completely excavated, retaining unexplored areas, has become a major site: a large Danubian village, an exceptional cemetery and a large enclosure of the Middle Neolithic, and unusual funerary features from the Late Neolithic.

422 pages, ISBN : 2-913745-45-8. Prix (France et étranger) : 48 € + 6 € (port)

BON DE COMMANDE

à photocopier, remplir et retourner, daté et signé, accompagné du règlement,
à l'adresse de gestion et de correspondance de la SPF : Maison de l'Archéologie et de l'Ethnologie,
Pôle éditorial, boîte 41, 21 allée de l'Université, 92023 Nanterre cedex.

* La Banque Postale, Paris • RIB : 20041 00001 0040644J020 86 • IBAN : FR 07 2004 1000 0100 4064 4J02 086 • BIC : PSSTFRPPPAR

NOM : PRÉNOM :

ADRESSE DE LIVRAISON :

TÉL : E-MAIL :

COMMANDE exemplaire(s) de **Les occupations néolithiques de Macherin à Monéteau (Yonne)**, au prix unitaire de 48 € (+ 6 € de port)

Montant total de ma commande :

Prix des ouvrages €
Port : 6 € pour un ouvrage €
1 € par ouvrage supplémentaire €
TOTAL, OUVRAGES + PORT €

Ci-joint :

chèque bancaire à l'ordre de la SPF
 Virement* Date : .. / .. / ..
 Carte bancaire :
 Eurocard Mastercard Visa
N° de carte bancaire :
Cryptogramme (3 derniers chiffres) : ...
Date d'expiration : .. / ..

Le, signature :